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昨晚，在中超

联赛第 12轮补赛
中，浙江队主场2比
0击败广州队，迎来
主场两连胜。而广
州队为了保级，已
经暂时放弃了“年
轻化”的进程。

郑智、黄博
文、蒿俊闵、荣昊、
张成林，夏窗转会
期截止日，广州队
的注册名单里一
夜间多了五个均
年过 35 岁的球
员，加上回归的老
将李学鹏，一下子
把广州队的平均
年龄往上拉了近2
岁。广州青年军
这是要变成养老
院了吗？

专题撰稿
特约记者 小珂

保级压力下，广州队从青年军变成养老院

主教练“郑”在热身
弗兰克 1′91′

埃沃洛 48′ 中场薄弱，郑智自己上
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特约记者 徐毅 发自湖州

对于中超的主场比赛，浙江球迷真
是等得太久了。2016赛季降级后，浙江
队六年后终于重新迎来了中超主场的
比赛，而湖州赛区在等待了三年后，也
终于以浙江队主场的身份亮相了。在
这个离上海最近的中超主场场地上，两
轮联赛彻底点燃了球迷的热情，也表现
出了球迷们对于足球的渴望。

球票仅3分钟便售罄
浙江队和曾经的广州恒大在中超

联赛中交手12次，11负1平无一胜绩，而
且一度取得 11连败的战绩，
只是在2016年8月份才客场
0比0逼平广州恒大，本场比
赛也是浙江队在中超历史上
对阵广州队收获的首胜。

在最近连续两个主场的
比赛中，浙江队真正感受到
了球迷的热情。从确认恢复
主客场之后，浙江球迷就一
直在问什么时候会开售主场
的球票。

浙江队和河北队的主场售票启动
2分58秒后，3000 张球票全部售罄。
为了让更多球迷有机会到现场看球，
这场比赛俱乐部增发了500张线下购
买的球票，500张球票也在半个小时
内就被早早排队的球迷全部买完。
和广州队的这场比赛，一开始同样是
出售3000张球票，在被迅速抢完后，再
一次增发球票……
“因为防疫原因，这两个主场的比

赛的票一开始只能出售3000张，后来
增加了一部分。我们也是被球迷的热
情感动到了，很多人真的是守在手机前
抢票的，生怕没有能抢到票。事实也确
实是很多球迷没法抢到票，我们接下来
会根据实际情况，努力让更多的球迷走
进球场，在做好防疫的情况下，安全开
心地观看浙江队主场的比赛。”一名俱
乐部的工作人员说。

为了让球迷能进场看球，俱乐部和
湖州方面做出了很多的努力。浙江职
业足球俱乐部和湖州赛区是对恢复主
客场态度非常积极，早就在为恢复主客
场和球迷入场做着准备。这是湖州奥
体中心第一次承办浙江队的主场赛事，

湖州方面非常重视，力争做好每一个细
节。浙江职业足球俱乐部的工作人员
这段时间一直往返于杭州和湖州，为主
场比赛做了非常充分的准备。从入场
方案、草坪养护、看台清扫到大屏测试，
从内外场氛围布置、观众与车辆路线引
导、安保团队开始确认路线和点位、检
票方案到球迷服务点设置及布置工作，
都在赛前做得非常到位。

湖州望迎来更多球迷
2016年10月3日，杭州绿城在黄龙

体育中心2比2战平延边富德，黯然降
级，那是绿城之前最后一个中超主场。

六年后，浙江队终于再次站到了中
超主场的赛场上。湖州等待这个主场，
也已经等了三年。2020年1月份，湖州
市人民政府和浙江绿城足球俱乐部联
合在湖州召开了新闻发布会并签订战
略合作协议。根据协议，2020至2022
赛季，浙江绿城足球俱乐部主场将迁移
到湖州市奥体中心。此前绿城也曾把
一个赛季中部分主场外迁到义乌、嘉兴
和舟山等地，这是第一次把整个赛季的
主场比赛都安排到杭州以外的地区，而

且时间长达三年。浙江职业足球俱乐
部总经理焦凤波当时解释说：“黄龙体
育中心亚运场地改造，所以主场要外
迁。绿城想要扎根浙江，推动浙江足球
整体发展，外迁刚好是个契机。湖州方
面的条件很不错，可以说是绿城外迁的
不二选择。”

但遗憾的是，因为疫情原因，前两
年的中甲联赛都是赛会制，湖州还没有
机会作为浙江队的主场亮相过，只承接
过浙江队的两场热身赛。好饭不怕晚，
当湖州真正成为浙江队的中超主场时，
很出色地完成了自己的任务，浙江队也
在这个福地上取得了两连胜的战绩。

对于重回主场，高迪表示：“能在主
队球迷面前进球，我觉得感觉真是太棒
了。这么久了，我们终于在湖州踢了主
场的比赛，希望这么嗨的气氛能一直延
续下去。”浙江队门将顾超也表示：“我
上次听到主队球迷的加油助威声还是
2020年在江苏苏宁的“中超决赛”中，
我们在苏州捧起冠军奖杯，江苏球迷的
呐喊声让我至今难忘。和河北队还有
广州队的这两个主场，让我重新感受到
了职业联赛的激情，一听到主队球迷的
加油声，球员就会充满了动力。也希望
我们主场能在做好防疫的情况下，有更
多的球迷进来看球，让球迷们能在现场
和我们一起享受足球的快乐。”

球票场场增发，浙江队成绩推高球市

这么多老将在短时间内聚首广州
队，这一点连广州队主教练郑智自己都
有些意外。

在许老板邀请郑智回归，重新担任
球队主教练后，给了郑智极大的自主
权，包括教练组和球队的人员构成，全
部由郑智说了算。当然，前提是不增加
俱乐部的投入。因此，郑智回归时并未
想到能够把蒿俊闵和荣昊带回来。郑
智和黄博文、梅方、张成林构建教练组，
每个人的工资收入都非常有限，与球员
时期有着天壤之别。但作为广州队的
老臣子，在东家有难时已经顾不上待遇
了，带队保级就是他们最大的任务。

荣昊的回归是意外之喜。荣昊今

年在浙江队只出场了5分钟，几乎踢不
上比赛。35岁的荣昊不服老，主动给郑
智打来电话，自己不计报酬，只想回广
州队，助老东家保级一臂之力。得知荣
昊已和浙江队解约后，郑智毫不迟疑地
答应了这位小弟的回归。

而蒿俊闵的到来，同样是惊喜。据
悉，蒿俊闵由于和原东家武汉长江队之
间的薪资纠纷，在今年年初通过网络媒
体向俱乐部讨薪，结果不仅薪水没讨
成，连第一阶段中超的注册资格都没
了。无奈之下，蒿俊闵只能先回大学学
习，今年至今就没有踢过一场正式的比
赛。第二阶段转会期，蒿俊闵希望能够
回归武汉长江队，但俱乐部的要求是蒿

俊闵先删除网络账号的讨薪言论，这等
于让蒿俊闵认错。然而，在蒿俊闵删除
了网络讨薪信息后发现，欠薪的武汉长
江俱乐部无法为蒿俊闵注册，蒿俊闵再
次面临无球可踢的尴尬。就在此时，得
知情况的郑智捷足先登，向蒿俊闵发出
了邀请。尽管广州队能够给蒿俊闵的
收入非常微薄，但为了能踢上球，加上
是郑智的亲自邀请，蒿俊闵很快就点头
答应了。

得到了荣昊和蒿俊闵的加盟，加上
郑智、黄博文、张成林三位教练组也注
册兼任球员，李学鹏也回归，广州队的
阵中一下子多了六位老将，不再是那支
毫无经验的青年军。

蒿俊闵的加盟让郑智十分惊喜，
因为他是广州队所急需的中场类型。

今年初，广州队几乎清洗了所有
老将，起用了一大批预备队和足校小
将，队中最大牌的球员是27岁的韦世
豪。韦世豪在锋线的个人能力十分突
出，但广州队的中场太过羸弱。24岁
的严鼎皓擅长进攻组织，但他的身边
没有善于防守的队友为他分担，广州
队的中场整体实力太差，导致严鼎皓
更多的时候不得不担任防守型后腰，
防守时甚至要回到后防线。在这种情
况下，广州队前任主帅刘智宇后来不
得不把韦世豪的位置后撤，让其到中
场担负进攻组织的重任，但这并不是
韦世豪的长项，同时也削弱了广州队
的锋线实力。

给广州队找一个攻势兼备的后腰
球员，就成为郑智上任后的重要任务。
在这个位置上，最适合的人选是郑智自
己，但他是球队主教练，且已经42岁，偶

然踢踢可以，场场厮杀不现实。因此，
当得知蒿俊闵可以自由身加盟后，郑智
毫不犹豫地向他发出了邀请。

蒿俊闵身上有很多和郑智相似的
东西。两人都曾在山东泰山效力过，
都是球队的中场核心，踢的位置一样，
而且两人的技术能力都很强。在恒大
队2010年引援时，蒿俊闵和郑智都还
在欧洲效力，两人均在恒大队的引援
名单上，最终郑智加盟，而蒿俊闵选择
了拒绝，并于次年回国，加盟了山东泰
山。前几年也不时传出蒿俊闵加盟广
州队的消息，都最终都只停留在传闻
上。因此，此次蒿俊闵的到来，有广州
球迷称“巅峰时你没来锦上添花，低潮
时你来雪中送炭”。

在今年国家队征战12强赛期间，
郑智受邀加盟国家队教练组，在日常
的训练中负责训练国家队的中场，对
象就包括蒿俊闵，因此两人之间十分
融洽、默契，而这也是蒿俊闵加盟广州
队的重要原因之一。

荣昊在加盟广州队后的第一场比
赛就送出了一个助攻，外界对这些老
将的期待值更高了，广州队的保级前
景自然也水涨船高。不过，也有声音
认为，这些老将的回归，有可能会打断
广州队的“年轻化”，挤压了年轻球员
的空间，从长远来看，未必都是好事。

蒿俊闵因郑智而来，但收入非常微薄

·大连人
曼佐基、曼巴、特索涅夫、
博桑季奇、劳列斯、刘乐、
桂子涵、吴龑

·上海海港
李帅、卡隆、蒋光太、武磊、
巴尔加斯

·沧州雄狮
何塞 ·坎特、奥乌苏、
朱可夫、历鸿、王鹏

·广州队
郑智、黄博文、张成林、
蒿俊闵、荣昊

·长春亚泰
祖伊、贺惯、芦宁

·河南队：皮纳、卡里略
·深圳队：吾加合买、沈子贵
·武汉三镇：王晓峰
·梅州客家：茹子楠
·成都蓉城：萨尔达尼亚
·天津津门虎：梅里达
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郑智、黄博文、张成
林等广州队教练组成员
都“紧急注册”为球员
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